Les cérémonies des 80 ans de la libération de Saverne

Ce 22 novembre 2024, la chorale du collège Poincaré (avec ses 89 choristes!) est invitée à participer activement aux cérémonies des 80 ans de la libération de Saverne en interprétant à 3 reprises la Marseillaise et le chant de la 2è DB.

La chorale éphémère réunit des élèves de l'option-musique du lycée, la chorale du collège Poincaré, des élèves des classes défenses du lycée et d'élèves volontaires du Lycée du Haut-Barr.



Après une répétition générale avec l'ensemble des choristes dans le gymnase du lycée,





notre première intervention se déroule dès 9h15 dans la cour du Lycée Leclerc, regroupant personnalités officielles, militaires, et l'ensemble des lycéens.









D'abord la levée du drapeau, une minute de silence, les discours... Il fait froid, nous sommes gelés, quelques flocons de neige nous font comprendre que c'est le mois de novembre, mais les cœurs sont chauds et les voix bien unies, chacun est attentif à bien respecter le bon tempo.









Un peu plus tard, à 11h, nous chantons au square de la borne de la 2è DB.









Après un chant proposé par les élèves de l'école primaire, le dépôt de gerbes de fleurs, les discours des différentes personnalités nous rappelant que nous sommes réunis pour nous souvenir de l'importance de la conviction et du courage des « gars de Leclerc » et du sens de la liberté, nous entonnons et chantons à pleines voix et avec conviction. L'importance de ce moment est « la transmission de la mémoire » aux nouvelles générations.













Une petite halte dans le gymnase du lycée pour se réchauffer un peu











Tous ensemble nous nous rendons ensuite à 12h dans le parc du château des Rohan pour le déroulement de la prise d'arme du 1^{er} régiment d'hélicoptères de combat (RHC) de Phalsbourg. Pour leur dévouement et leur engagement, les militaires sont mis à l'honneur. Nous sommes tous impressionnés par la rigueur et intéressés par les différents aspects d'une telle cérémonie, dont les différents moments sont ponctués d'interventions musicales assurées ici par l'orchestre d'Harmonie de Saverne.





Les discours, le protocole militaire, les tenues, les drapeaux, les deux hélicoptères posés dans le parc nous font réaliser une fois de plus tout le travail de coordination nécessaire.

La cérémonie s'achève avec l'interprétation du chant de la 2è DB, a cappella, avec force et honneur par l'ensemble des choristes.





Nous savons chanter ensemble, fort, synchronisés, de manière compréhensible. Grâce à la force des autres et à son engagement personnel, nous apprécions les différents aspects de la cérémonie.





C'est un très beau moment de commémoration et d'union qui nous rassemble tous.

Il fallait être là! Nous étions fiers d'être là...

Merci aux collègues accompagnateurs!



Une partie de la chorale de Poincaré tout sourire ...



Christiane Batzenschlager, professeur de musique au collège Poincaré et au Lycée Leclerc de Saverne.